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 ATA Nº 031/10 
           Aos oito dias do mês de setembro de dois mil e dez, às dezoito horas, em sua Sede 
situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de Barão 
do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Jorge 
Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da 
Silva, Ilo Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar 
Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo 
“quórum”, o Presidente Jorge, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, 
determinando que fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR 030/10, que foi aprovada 
por unanimidade. Após passou-se a leitura das CORRESPONDÊNCIAS: RECEBIDAS DO 
PREFEITO: Of. PGM 034/10, enviando Projeto de Lei 022/10; Of. PGM 035/10, enviando 
Projeto de Lei 023/10; Of. PGM 035/10, enviando Projeto de Lei 023/10;  Of. 026/10 
enviando resposta ao Of.032/10. RECEBIDAS DDEE  TTEERRCCEEIIRROOSS--  OOff..  002266//1100,,  SSeeccrreettaarriiaa  ddaa  

AAggrriiccuullttuurraa;;  SSeeccrreettaarriiaa  ddaa  EEdduuccaaççããoo,,  iinnffoorrmmaannddoo  ttrraannssffeerrêênncciiaa  ddoo  ddiiaa  ddoo  ddeessffiillee;;  CCTTGG,,  

ccoonnvviittee  ppaarraa  aa  CCââmmaarraa  rreeaalliizzaarr  sseessssããoo  ssoolleennee;;  SSoouuzzaa  CCrruuzz,,  ppeeddiiddoo  ddee  ddeeppeennddêênncciiaa  ddoo  

pplleennáárriioo;;  AACCVVEERRCC,,  ccoonnvviittee  ppaarraa  rreecceeppççããoo  ddoo  pprreessiiddeennttee  ddaa  OOLLVVEERRGGSS..  EEXXPPEEDDIIDDAASS  AAOO  

PPRREEFFEEIITTOO::  OOff..  LLeeggiissllaattiivvoo  002255//1100--  EEnnvviiaannddoo  PPrroojjeettoo  ddee  LLeeii  nn°°  002211//22001100  aapprroovvaaddoo  eemm  

SSeessssããoo  ppaassssaaddaa;;  OOff..  LLeeggiissllaattiivvoo  002266//1100--  EEnnvviiaannddoo  PPrroojjeettoo  ddee  LLeeii  nn°°  001177//22001100  aapprroovvaaddoo  eemm  

SSeessssããoo  ppaassssaaddaa..  No período do GRANDE EXPEDIENTE, usou a tribuna: VEREADOR 
RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Fez 
um agradecimento às pessoas que recepcionaram e participaram da 4ª cavalgada que 
ocorreu durante o presente dia. Reforçou o convite para o desfile no sábado, afirmando que 
haveria transporte. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Comentou que estávamos na Semana da 
Pátria e que começavam os anseios tradicionalistas, lamentando que o tempo havia 
prejudicado o dia para o qual estava programado o desfile, e que a nova data estava 
prevista para sábado, às nove horas. Reforçou o convite, dizendo que era muito importante, 
que era uma maneira de incentivar a juventude que é quem mais participa proporcionando o 
evento para a comunidade. Comentou que no presente dia tiveram a recepção da 4ª 
cavalgada vinda do Município de Guaíba, prestigiando os municípios, o ponto tradicionalista 
quem tem no Município, é uma cultura que vem sendo incentivada pelos tradicionalistas. 
Disse que, muitas vezes, comentou que é católico mas não é praticante, que é 
tradicionalista e também não é praticante, mas gosta demais e estava ali para dar o seu 
apoio, que acha que é isso que se tem que fazer; porque em meio as tradições Sul-
Riograndenses é o lugar onde se pode manter a juventude, os jovens afastados da violência 
que assola não só o Município, mas ao mundo. Comentou que é uma tristeza assistir o que 
assisti seguidamente, mas que, infelizmente, estava acontecendo e que, se as pessoas 
cultivarem as tradições estarão sendo fortificadas, “reforçando aquela parede” para que a 
sociedade não seja mais atingida do que já foi. Disse que quando fala em sociedade, se não 
for feito um “pulso firme”, uma ação coletiva, entre aqueles que sentem fazer parte da boa 
sociedade, em breve, as pessoas estarão menores ainda socialmente. Acredita que é hora 
de a sociedade “levantar a cabeça”, assistir mais ao seu jovem, ao seu filho, seu sobrinho, 
seu afiliado, levá-los para um movimento que não seja mais constante, porque a origem da 
violência é a droga; droga esta que muitas pessoas sobrevivem transportando, 
comercializando e que é a sociedade que tem que reagir contra. Colocou que deixaria uma 
mensagem, como amigo das pessoas, simpáticas com seu trabalho, com a sua pessoa, que 
as pessoas conversem com seus filhos, acompanhe-os na escola, no lugar que eles 
quiserem ir, que não precisa estar de mãos dadas com eles, mas um olhar, uma atenção, 
para ver que estão sendo vistos pelos pais, que são os regentes da família, daquele filho 
que vai estar lá; porque se não a sociedade, em breve, vai estar menor do que já está, que 
não podemos deixar ela ser corroída por esse grande mal que assola o mundo e que vem 
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repercutir hoje nas regiões mais humildes do Estado, do Município, que no presente dia 
havia assistido pela televisão e que estaria se assistindo nas famílias; onde se conhece e é 
conhecido e que, às vezes, acontece com os familiares das pessoas; que havia se chegado 
a um ponto em que os filhos achavam melhor trair os pais, a família, do que trair os 
estranhos, que, às vezes, pessoas alheias à família estariam sabendo das coisas e não 
seriam capazes de dizer. Afirmou que seu amigo era aquele que chega e lhe diz que seu 
filho está agindo errado, porque ele quer corrigir, ele não é obrigado a aceitar a sua 
doutrina, mas ele vai exigir dele, e enquanto tiver força vai exigir. Afirmou que não há família 
que não tenha problemas, que é hora de “levantar a cabeça” e contar com a sociedade, com 
os amigos, e que é dessa forma, é estando juntos, se fazendo presentes. Disse que isso é 
uma mensagem, que não estava querendo dizer que alguém que estava ali no presente dia 
enfrentasse esse tipo de problema, que não se sentissem pequenos em reagir, contar com 
seus amigos, arranjar uma pessoa para um desabafo, e chegar até o ponto crítico, que é a 
família, o que a pessoa enfrenta; porque é muito difícil, quando uma família enfrenta um 
problema, normalmente aqueles que se diziam amigos se ausentam; e que se reconhece os 
amigos na hora das dificuldades, na hora que se precisa. Pediu desculpas, dizendo que, às 
vezes, as pessoas podiam pensar que o Vereador ia na tribuna para impressionar, achar 
que é santo, mas que não é um santo, não age 100% certo, mas procura se aproximar do 
mais correto, que procura errar o mínimo possível e que perfeito não existe nenhum ser 
humano, nem Deus conseguiu ser perfeito. Afirmou que temos que administrar os defeitos 
das pessoas que nos rodeiam, das pessoas que dizem que são amigos, para ver se eles 
administram os nossos  defeitos. Retornou a um assunto referente aos comentários do 
Vereador Ilo e do Vereador Abílio, porque no ofício dizia: “Presidente e demais Vereadores”, 
que quando dizia demais Vereadores se sentia incluído, porque faz parte da Câmara; mas 
que não comentou, porque não está entre os criticados e que não estava os defendendo, 
mas que, em parte, tinha a obrigação de defendê-los e defenderia até o ponto que pudesse 
provar. Comentando sobre os atendimentos atrasados, disse que não gostaria de ver e ouvir 
as pessoas falando que pagaram a tanto tempo o serviço de uma retroescavadeira e não 
foram atendidos, porque no ato de pagar adiantado, os mais lesados, são os mais carentes. 
Lamenta, de uma forma, porque existe essa lei, e lamenta por aquelas pessoas que quando 
não existia a lei faziam o serviço e deixavam de pagar. Afirmou que até podemos atrasar 
uma conta, mas não podemos falhar, principalmente com órgão público, porque qualquer 
coisa que deixar a desejar,o comentário irá para rua. Colocou que a sociedade tem que 
fazer a sua parte, quando alguém for devedor, chegar, se prontificar e dizer em que dia vai 
poder pagar, para quando tiver o direito de crítica, fazer a crítica. Disse que tem assistido a 
alguns casos, que não são favoráveis à maneira de como está sendo conduzida essa 
função, da Secretaria da Agricultura receber e custar para atender, porque a partir de 
meados de setembro até a data atual, a maioria dos agricultores já tiveram que preparar a 
lavoura e o serviço deixou de ser feito; e então gera o problema de as pessoas quererem o 
dinheiro de volta e devolver dinheiro de pessoas que queriam que o serviço estivesse feito 
para facilitar o plantio não é bom  para a Administração, principalmente em um Município 
extremamente agrícola, como Barão do Triunfo, porque a Indústria de Barão do Triunfo é a 
Agricultura. Afirmou que na agricultura temos que agir o mais breve possível, atender 
quando o contribuinte solicitar um serviço, porque se o Município for mal de safra,  
repercutirá nos cofres públicos. Deixou seu pedido de mais um pouco de atenção nos casos 
que não foram bem resolvidos, e que esperava que a crítica, que tinha razão de sua parte, 
que estava sendo feita, fosse interpretada como uma crítica construtiva.  Usou a tribuna: 
VEREADOR ROSA (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Agradeceu a todos que participaram, que estavam presentes, que recepcionaram a 4ª 
Cavalgada que veio de Guaíba, desejando que sempre houvesse pessoas que pudessem 
organizar o evento. Apoia muito o movimento tradicionalista, comentando sobre a 
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apresentação da dança das crianças, dizendo que estava muito bonita. Parabenizou sua 
mãe, que esteve de aniversário no dia 03 de setembro e a Brenda, filha de uma sobrinha 
sua, que esteve de aniversário no dia 04 de setembro, desejando tudo de bom a elas. 
Comentando sobre a Semana da Pátria, disse que nada é mais lindo do que poder assistir a 
um desfile e ver a participação, principalmente, dos colégios do interior, porque as crianças 
ficam felizes quando tem que vir participar de um desfile, e que sábado, a partir das nove 
horas haveria desfile; que pudessem ter o apoio de todos principalmente da Câmara de 
Vereadores que apoia tudo que for bom para o Município. Em comunicações, usou a 
tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os 
demais presentes. Fez um agradecimento ao Patrão do CTG laçadores e Trovadores, Hélio 
Garcia, por ter convidado os Vereadores para fazer a sessão solene no CTG, dizendo que 
há anos se sentia descontente com o patrão que estava, que não vinha convidando a 
Câmara para a realização da sessão solene. Agradeceu ao Prefeito pelo pedido de 
providência 156/10 do Vereador Álvaro que veio resposta de que já foi resolvido, que era um 
pedido do jovem Giovani Marcuci, que o procurou para que resolvesse esse problema. 
Agradeceu à Administração e ao Secretário de Obras. Convidou a todos para grande 
concentração de fé e milagres, com o Apóstolo Valdemiro Santiago, Bispa Franciele e Bispo 
Amauri de Freitas, no teatro do Pôr-do-Sol, dizendo que haveria uma excursão saindo de 
Barão do Triunfo, organizada por Cleonice. Convidou a todos os Vereadores e presentes 
para a inauguração da lancheria Manu’s Lanches, no domingo, em frente a sua casa. 
Agradeceu a todas as pessoas que participaram da cavalgada, pessoas presentes, às 
pessoas que vieram de Guaíba, dizendo que o acontecimento era muito importante para o 
Município. Comentou sobre uma verba que estava empenhada para o Município de Barão 
do Triunfo, de R$ 1.698.200,00 (um milhão, seiscentos e noventa e oito mil com duzentos 
reais) que chegou da Câmara dos Deputados, do Orçamento da União, o empenho ao 
Município de Barão do Triunfo de R$ 2.042.650,00 (dois milhões, quarenta e dois mil com 
seiscentos e cinquenta reais) dizendo que era um dinheiro que seria aplicado dentro do 
Município, do Ministério de Esportes, do Ministério de Integração Nacional, do Ministério da 
Cidade, do Fundo Nacional de Segurança e Educação de Trânsito. Comentou que também 
há o recurso que está sendo pago ao Município de Barão do Triunfo, da União, no mês de 
julho, que eram R$ 58.662,53 (cinquenta e oito mil, seiscentos e cinquenta e dois mil com 
cinquenta e três centavos) e que todo o recurso vindo de janeiro a julho estava em R$ 
1.960.610,01 (um milhão, novecentos e sessenta reais, seiscentos e dez com dez centavos) 
que isso era orçamento da União, Orçamento Brasil Fiscalize, que é o serviço dos 
Vereadores, fiscalizar, para empenhar esses recursos nos lugares certos. Em seguida foi 
passado à ORDEM DO DIA, não havendo proposições ou projetos, foi passado ao espaço 
dos LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR ÁLVARO Líder PT- Continuando o assunto 
relatado no período das comunicações, afirmou que os Vereadores tem que fiscalizar o que 
está vindo do Orçamento da União. Agradeceu a todos os Vereadores que aprovaram 
votando a favor para fazer a parcela para que se pudesse receber esses recursos, dizendo 
que se não fosse os Vereadores entrar em acordo para votar e aprovar para que o Prefeito 
pudesse renegociar as dívidas e poder dar continuação ao pagamento, não estariam 
entrando essas verbas para o Município. VEREADOR ILO Líder PMDB- Saudou o 
Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Parabenizou a todos os 
tradicionalistas de Guaíba e de Barão do Triunfo que se fizeram presentes na cavalgada e a 
toda a comissão organizadora. Referindo-se ao Ofício enviado pelo Secretário da 
Agricultura, disse que não havia feito nenhum pedido de informação e que também não 
havia solicitado nenhuma informação. Declarou que gostaria de falar do assunto referente 
ao comentário do Rafael, que o serviço foi solicitado em nome da esposa de Rafael e feito 
em nome da esposa do Rafael, que o rapaz havia dito que era no nome dele, Rafael, mas 
que na próxima sessão entraria com pedido para que fosse esclarecido o dia em que a 
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esposa de Rafael pagou os serviços e qual o dia em que havia sido concluído o trabalho. 
Deixou um pedido verbal, devido ao fato de o Secretário da Agricultura estar presente, 
dizendo que pelo ofício que o Secretario havia feito, ele deveria ter bastante tempo, 
solicitando que o Secretário enviasse uma cópia para cada Vereador de todos os serviços 
que foram pagos no Município de Barão do Triunfo e não foram concluídos. Disse que logo 
após a sua casa na produção, uma casa próxima à Estrada da Produção, na Varzinha, no 
dia anterior, a pessoa proprietária disse que estava com um serviço de retro que não sabia 
mais o que iria fazer, e, pelo o que a pessoa lhe falou, já fazia três ou quatro meses. 
Colocou que, pelo o que o Secretário escreveu, deveria ter bastante tempo disponível, que 
fizesse um levantamento dos outros quatro meses, de todo o serviço que foram pagos e não 
foram realizados. VEREADOR FERNANDO Líder PP- Saudou o Presidente, Vereadores, 
Vereadora e os demais presentes. Parabenizou a cavalgada vinda de Guaíba, trazendo a 
chama crioula, agradeceu a eles e a todas as pessoas que organizaram e as pessoas que 
participaram. VEREADOR OSMAR Líder PTB- Tornou a saudar o Presidente, Vereadores, 
Vereadora e a todas as pessoas presentes, frisando o nome de seu amigo Vanderlei do 
Gramal, que é um representante forte da sua região, que poderia dizer que Vanderlei era 
representante, porque já teve um irmão Vereador que foi embora e ele ficou na região e 
sempre quando acontece um problema na região ele lhe liga e diz: “Osmar, estou com um 
problema sério aqui. Dá um jeito lá, dá uma força.” Disse que isso era a verdadeira 
liderança, que falava em nome da sua comunidade;  e que, para o Vereador não interessava 
se na pessoa de Vanderlei existia uma projeção política, que sempre em nome de Vanderlei 
gostaria de representar melhor aquela comunidade, que sempre, em todos os sentidos, foi a 
comunidade menos assistida dentro do Município. Comentou que quando vai na região do 
Gramal sempre comenta que eles não imaginam o que o Vereador tem lutado por a região, 
dizendo que ele como faz parte da situação, não tem feito documento. Afirmou que tem a 
consciência tranquila em dizer que ele e a comunidade estão sendo bem representados e 
que as coisas só não vão para aquela região quando não há maneira de ir, mas que o 
esforço estava sendo feito, que continuaria, até o final do ano, e que queria principalmente 
em termos de estrada, ver aquela região transformada; porque no momento se for ouvida 
aquela região, as pessoas dizem que não tem vontade de vir para o Barão, é triste, mas tem 
que se dar razão, porque não estão tendo acesso. Comentou que, na verdade, não era bem 
uma culpa administrativa, mas porque o tempo não tem permitido. Disse que há poucos dias 
estavam com uma programação excelente, mas que não puderam dar continuidade.  
Solicitou o uso da palavra e lhe foi concedida: VEREADOR ABÍLIO- Saudou o 
Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Comentou sobre o ofício 
recebido do Secretário da Agricultura, dizendo que encontrou bastantes falhas no ofício. 
Afirmou que esteve na Secretaria no dia citado, dizendo que não sabia onde o Secretário se 
encontrava, porque não lembra de tê-lo cumprimentado na Secretaria no dia citado e que 
todos os outros também não lembravam. Colocou que se não o havia cumprimentado tinha 
sido uma grande falha dele,Vereador Abílio, de não recordar desse momento. Referindo-se 
à crítica relativa ao pagamento adiantado, afirmou que havia lido a ata e não havia 
encontrado essa palavra e nem na parte falada pelo Vereador Ilo, e que lendo a ata não 
havia encontrado também meias palavras, e que a ata estava ali para o Secretário ler. 
Colocou que seria bem claro com o Secretário, que tem que se trabalhar de acordo com o 
que se faz. Comentou que as pessoas estavam lá e que não sabia se tinha sido feito o 
serviço durante a semana. Declarou que não  estava conformado com o ofício. Pediu 
desculpas se havia errado com o Secretário, mas acreditava que o erro do Secretário 
também era gravíssimo. Usou o espaço: PRESIDENTE JORGE- Reforçou o convite para o 
desfile, dia 11 de setembro, às 9 horas, no sábado, enviado pela Secretária Silvia Pacheco; 
também convite da ACVERC, São Jerônimo, dia 09 de setembro, às 19 horas. Comentou 
que nesta associação, que é a união de todos os vereadores do Estado do Rio Grande do 
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Sul, junto com o Presidente da OLVERGS de Porto Alegre, estão convocando uma reunião 
com os candidatos a Governo do Estado, que teriam três reuniões, uma com cada 
candidato, que ele, o Presidente Jorge, agendou o pedido, para que o asfalto não parasse 
em Mariana Pimentel, que havia passado em Mariana Pimentel e visto uma placa que dizia 
que o acesso ao asfalto seria só até a Mariana. Disse que seu pedido era que o asfalto 
viesse até o calçamento de Barão do Triunfo e o outro trecho por Arroio dos Ratos, até o 
mercado da Dona Delcira. Afirmou que estão tentando também a implantação de mais uma 
antena da Vivo, que possivelmente seria colocada na Serra do Herval, mas que o local de 
colocação da antena engenheiro decidiria, que seria onde abrangesse mais pessoas que 
pudessem utilizar a antena. Afirmou que não estava dizendo que seria colocada, mas que 
estavam fazendo um abaixo-assinado, e que agradecia ao Vereador Abílio, que já havia lhe 
entregue uma folha completa e lhe pedido outra, e que estava fazendo um empenho dia a 
dia dando folha às pessoas, porque quanto mais assinaturas forem pegas, mais reforçado 
será o pedido. Disse que essas folhas iriam para São Paulo, para a central da Vivo, que lá 
seria feito um levantamento e que, provavelmente viria um engenheiro para fazer a análise; 
mas queria dizer às pessoas que isso seria para o ano que vem, talvez para 2011, e 
também poderia ser até para 2012; e que pedia que todos ficassem engajados, os 
Vereadores, a comunidade, para ver se consegue-se esta antena, porque está fazendo 
muita falta para a população. Estão solicitando também a estrada, porque ficando um bom 
acesso, se pouparia carro e que contava com o apoio de todos os Vereadores para que 
fossem agilizadas as assinaturas das folhas, completadas e devolvidas para que se levasse 
o máximo possível de assinaturas, para alcançar o objetivo.  Agradeceu o convite feito pelo 
Prefeito para a recepção da cavalgada, dizendo que não pode comparecer, porque estava 
indo para Porto Alegre, mas que havia pedido à Secretária Solange que avisasse a todos os 
Vereadores. Agradeceu ao Vice-Presidente Ivan por tê-lo representado na recepção da 
cavalgada. Reforçou a data da prova do concurso público da Câmara de Vereadores, dia 12 
de setembro, na Escola Estadual José Joaquim de Andrade, às 14 horas. Solicitou a 
palavra e lhe foi concedida: VEREADOR OSMAR PTB- Pediu ao Presidente que 
explicasse o objetivo do concurso, porque ele, como Vereador não estava sabendo que 
haveria concurso, se alguém lhe perguntasse, não saberia dar a resposta. Concurso para 
quê? Prosseguiu no uso da palavra: PRESIDENTE JORGE- Informou ao Vereador que o 
concurso seria para auxiliar serviços gerais da Câmara, e que achava estranho que o 
Vereador não soubesse, pois havia comunicado, estava em todos os lugares, mas que o ser 
humano estava sujeito a falhas; e que estava falando novamente para que depois não 
viesse alguém reclamar ou ele mesmo como Presidente da Casa não saber. Disse que 
estava nos murais da Prefeitura e da Câmara, nos jornais e que estava também reforçando. 
Convidou os Vereadores e a todos os presentes para a sessão solene no CTG, dia 13 de 
setembro, às 18 horas. Nada mais a tratar, o Presidente determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os Vereadores para a próxima sessão ordinária, dia 13 de setembro, 
excepcionalmente às 17 horas, no mesmo local.   
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